

Fecha: 31-01-2026
 Medio: El Mercurio de Valparaíso
 Supl.: El Mercurio de Valparaíso
 Tipo: Noticia general
 Título: "Tenemos que irnos ganando la confianza de la opinión pública"

Pág. : 7
 Cm2: 748,7

Tiraje: 11.000
 Lectoría: 33.000
 Favorabilidad: No Definida

Cierran que irnos ganando la confianza de la opinión pública"

Ma Marticorena M.
 articorena@mercuriovalpo.cl

El cierre definitivo del nombre tras 46 años de funcionamiento, la dirección del nuevo Servicio de Reincisión Social Juvenil Faúndez García, el inicio de la nueva insolidad en la Región de Valparaíso, los nudos que dejó el sistema y los desafíos un proceso que hoy raya a 769 jóvenes en la zona.

gión de Valparaíso tomócretó el cierre definitivo y el inicio del nuevo en la zona centro. ¿Qué este hito en términos para el sistema?

ito muy relevante en el nacional. Hay una de 46 años del Servicio de Menores, con deficiencias de tipo social e históricas, de las que nosotros, como servicio idor, nos tenemos que ir. Vamos a hacerlo de una parte del trabajo siempre ha realizado ne, que es el trabajo de los entre 14 y 17 años cometido un delito o n siendo investigados no. Hace un par de se había separado un previo del Senamer, el trabajo con niños y e habían vivido algún violencia y en el que e reparar el daño prior a. En ese contexto informó el Servicio de Especializada. a estamos en todo el r lo tanto, el Senamer la Región de Valparaíso Chile. Habíamos en el norte hace dos el sur hace un año, y ahora estamos ya en so, en O'Higgins y en politan.

han sido los principales del proceso de implementación y qué tan efectiva ha paración con el antiguo

lado, es primera vez stado de Chile tiene itución dedicada únicamente a la reincisión de los jóvenes que han de-



MIGUEL CAMPOS

FAÚNDEZ ABORDÓ EL NUEVO MODELO DE REINserCIÓN JUVENIL.

"Hay una historia de 46 años del Senamer, con distintas deficiencias de tipo estructural e históricas, de las cuales nos tenemos que hacer cargo".

linquido y, aparte de instalar un servicio, se está instalando una nueva política pública. El Ministerio Público, los jueces y los defensores se han especializado en todo el país. Creo que es muy importante explicar que nosotros no tenemos ninguna varita mágica; el cambio no ocurre el día 13 en la mañana, en el momento en que nosotras partimos. Tenemos bases muy distintas, modelos de trabajo muy distintos, características organizacionales y recursos humanos y financieros muy superiores, pero los cambios los vamos a ir construyendo paulatinamente. Creo que tenemos que irnos ganando la confianza de la opinión pública.

SITUACIÓN TERRITORIAL

- ¿Qué conclusiones arroja el diagnóstico regional que han levantado en Valparaíso y cómo se inserta esta realidad dentro del panorama nacional del sistema de justicia juvenil?

- Nosotros, antes de llegar a cada región, hacemos un diagnóstico bien acabado de la realidad, tanto de los jóvenes con los que tenemos que trabajar como de las capacidades institucionales, y acá, en Valparaíso, no ha sido la excepción. Hay una directora regional que está instalada acá silenciosamente desde hace seis meses haciendo ese trabajo de diagnóstico.

• Es un desafío.

- Valparaíso es la segunda región a nivel nacional con mayor cantidad de jóvenes, por lo tanto, esta región es un desafío importante. No porque esté al lado de la más grande, que es la Metropolitana, la vamos a perder de vista, ya que es la segunda región con más jóvenes en proceso de reincisión. La gran mayoría son hombres, y eso es algo que se repite a nivel nacional y también a nivel mundial en el sistema de justicia juvenil. Tenemos un grupo pequeño, de entre un 10% y un 15%, entre los 14 y los 15 años; un grupo de alrededor de un 40% entre los 16 y 17 años; y luego tenemos un 50% de jóvenes que ya cumplieron la mayoría de edad, pero que, como cometieron el delito siendo adolescentes, tenemos el mandato legal de acompañarlos hasta que terminen de cumplir su medida y sanción.

- En la región se observa una alta presencia de bandas delictivas con fuerte arraigo territorial. ¿Cómo está abordando el nuevo servicio esta realidad?

- En términos del tipo de delito y de las dinámicas propias de la región, creo que vemos una alta presencia de bandas. Ahí es muy importante distinguir que más que crimen organizado transnacional como aquel que cruza fronteras y tiene presencia en distintos países, lo que nosotros seguimos viendo acá es, principalmente, la presencia de bandas que operan a nivel local o regional. También tenemos que tener una mirada de seguridad y nos estamos formando para eso. Tenemos un convenio con Pacto, que es un organismo internacional de cooperación experto en temas de crimen organizado, que nos va a estar apoyando ahora entre enero y abril. Hay un proyecto para instalar capacidades en nuestro servicio y poder trabajar con esta realidad, que llegó para quedarse.

INserCIÓN EDUCATIVA

- Desde la experiencia en terreno, ¿con qué disposición llegan hoy los jóvenes al sistema de reincisión y qué tan complejo ha sido generar un vínculo cuando existe rechazo o desconfianza hacia el proceso?

- Lo que nosotros vemos es que tenemos más del doble de jóvenes que ahora, en diciembre, rindieron la PAES, comparado con quienes la rendían antes en el sistema anterior, y ese es un dato super importante porque permite prever que se están proyectando hacia la continuidad de estudios.

• Hay más interés.

- Hace unos 10 o 15 años, en justicia juvenil, había muchos chicos en la enseñanza básica o que no habían terminado octavo básico. Ahora vamos teniendo cada vez más jóvenes que terminan cuarto medio, que rinden la PAES, jóvenes que están insertos en la educación superior, ya sea universitaria o en centros de formación técnica e institutos profesionales. Y, en esa línea, parte del trabajo que nosotros hacemos con ellos es que se vayan abriendo a esa posibilidad.



ACUERDO BUSCA ENTREGAR MAYOR APOYO AL COMERCIO EXTERIOR.

ZEAL y DP World exploran alianza en Valparaíso

LOGÍSTICA. Operador internacional visitó instalaciones de zona de apoyo.

Con el objetivo de evaluar soluciones que permitan optimizar procesos y entregar un mejor soporte a los clientes de comercio exterior, la Zona de Extensión y Apoyo Logístico (ZEAL) y DP World en Chile iniciaron un proceso de exploración para establecer una potencial alianza orientada a fortalecer la operación logística en la región de Valparaíso.

Como parte de este trabajo, representantes de DP World y CIS (Chile Inland Service) visitaron las instalaciones de la ZEAL para así conocer en terreno sus capacidades operativas y explorar espacios de colaboración que permitan articular servicios complementarios entre ambas zonas extraportuarias.

SOPORTE

"Esta gestión se enmarca dentro de un proceso de desarrollo de una alianza de cooperación con DP World para dar soporte acá en Valparaíso, cuando ello sea requerido", comentó el gerente comercial, José Luis Hinojosa, quien destacó la importancia de la interacción

directa con el equipo de la firma global y la oportunidad que ello representa para empezar a trabajar conjuntamente.

"Ellos vinieron a conocer nuestras instalaciones, la infraestructura, nuestros recursos y equipos, así que fue muy

productivo. Se fueron contentos y satisfechos con lo que vieron, y además con grandes expectativas, porque entendemos que este puede ser el comienzo de una relación, de una alianza de largo plazo", agregó el ejecutivo.

En tanto, la BCO Commercial Manager de DP World en Chile, Carolina Pedreros, enfatizó que "la alianza nos permite ampliar la mirada regional y entregar a nuestros clientes soluciones de mayor cobertura para contingencias y proyectos de mayor alcance".

En el escenario, agregó que "nuestro propósito es acompañarlos con soluciones logísticas que respondan a sus desafíos y mantengan su operación siempre en movimiento".

La exploración de esta alianza entre ZEAL y DP World refuerza el valor del ecosistema logístico de la Región de Valparaíso como plataforma de apoyo para exportadores e importadores, contribuyendo a la competitividad y eficiencia del comercio exterior.

Esto recordando que el operador portuario está presente en más de 80 países y en Chile cuenta con terminales multimodales en San Antonio y Lirquén, además del centro extraportuario CIS.

80

países marcan la cobertura de DP World. En la Región de Valparaíso opera un terminal en San Antonio.